LA SUCESIÓN DEL PODER EN LOS MATRIMONIOS PRESIDENCIALES EN AMÉRICA LATINA (1990-2018)

Mélany Barragán Manjón

Universidad de Frankfurt

Carolina Guerrero Valencia

GIGA Institute

Resumen

El objetivo de este trabajo es describir los diferentes patrones de carrera seguidos por los

matrimonios presidenciales latinoamericanos entre 1990 y 2018, con el objetivo de establecer

similitudes y diferencias entre las trayectorias políticas de ambos cónyuges. A partir de un

análisis de las trayectorias seguidas por los presidentes latinoamericanos así como por sus

primeras damas que después llegaron a cargos de representación, se identificarán los

diferentes tipos de ambición política y trayectorias desarrolladas por cada uno de ellos. El

propósito es entender si las primeras damas que después llegaron a cargos público

reprodujeron el patrón marcado por sus esposos o desarrollaron una carrera autónoma y

diferenciada. Asimismo, se explorarán variables explicativas que permitan entender las

estrategias seguidas, los itinerarios de carrera, así como el éxito o fracaso de las mismas en

términos de obtención de los cargos a los que postularon.

Palabras claves: América Latina, élite, presidentes, primeras damas